

El Eco de Cartagena

DIARIO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA. SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Continúa la agitación obrera en muchas capitales, especialmente en Barcelona, Sevilla, Granada y Cádiz relacionadas los sucesos que ocurren en estas ciudades con el anuncio de una huelga general, organizada por los elementos sindicalistas, interesados en perturbar el orden.

No sabemos lo que habrá de cierto en esto, pero es de suponer que el gobierno viva advertido y que tenga ya pensadas las necesarias medidas para impedir que la tranquilidad pública sea alterada.

Nos hallamos en instantes de pasión, lo mismo entre los que con más entusiasmo defienden las reivindicaciones catalanas, que entre los que con sus exaltaciones patrióticas ven por todas partes enemigos de la Unidad. Ahora se dice que importantes elementos del distrito de Tarrasa se han dirigido a su diputado señor Sala, protestando del espíritu de concordia que inspira su campaña parlamentaria.

El señor Puig y Cadafalch ha hecho nuevas manifestaciones respecto al pleito de la autonomía, pero esta vez mostrándose más pesimista que en otras ocasiones.

«Creo—dijo—que cuando hayan pasado estos momentos de apasionamiento que promueven discusiones tan acaloradas como las que se están desarrollando, vendrá la serenidad, y entonces no será difícil que se imponga la razón y que se nos dé lo que venimos pidiendo desde hace tanto tiempo. No pueda achacarse a pasión añadida—que digamos que el Estatuto de la Mancomunidad fue obra de largas deliberaciones y de profunda meditación, en las que, como es sabido, intervinieron todos los sectores de la política que conocen cómo se desenvuelve la vida en Cataluña y cuáles son sus necesidades.»

Terminó diciendo que momentos parecidos al actual, en cuanto al apasionamiento se refiere, se han repetido muchas veces en las Cámaras españolas, y agregó que espera que ocurra ahora como ocurrió cuando el movimiento de Solidaridad catalana, que primero se combatió rudisimamente y luego hubo una reacción en su favor.

Comunican de Roma que hay corrientes de aproximación entre Francia y el Vaticano. Parece que el Papa encargará a un prelado eminente de ir a París para conocer con exactitud las intenciones del gobierno francés, pre dispuesto a un arreglo de carácter religioso.

En el Vaticano se supone próxima la reunión de un Consistorio, donde serán nombrados cardenales varios arzobispos de los países recientemente liberados.

El Papa prepara una importante Encíclica de carácter social y político, acerca de la paz.

El ministro de Fomento ha presentado a las Cortes un proyecto de ley encaminado a facilitar la instalación de una red de conducción de líquidos.

Aún cuando se afirma en el preámbulo que los españoles pagamos anualmente a nuestros ferrocarriles una suma de 65 millones de pesetas por transporte de vinos, alcoholes, aceites y sus envases, creemos que la deficiencia de estos artículos destinados a un consumo personal y directo, sus variadísimas calidades y la profusión de destinos y partidas, les hace poco aptos para un transporte en tuberías, como el que en Norte-América se ha inventado y se practica para los petróleos crudos.

Sin embargo, la prensa en general no combate este proyecto, pues puede haber algún caso concreto en que tal medio de conducción quiera utilizarse por los particulares y entonces habrá resuelto dentro de los límites de la legislación vigente.

En el Sindicato Minero

Según hablamos dicho, ayer tarde se reunió en el local del Sindicato Minero la Junta directiva de esta Sociedad para recopilar las impresiones de la Asamblea celebrada el día anterior y redactar las conclusiones definitivas que condensan las aspiraciones de todos los que asistieron a la citada reunión.

Estas son como siguen:

Primera: Invitar a los señores fundidores a una reunión en la cual se traten los siguientes extremos:

a) Rectificación, en cuanto sea posible, de la cifra de cotización fijada para la liquidación de los minerales que sean entregados durante el mes de Febrero actual, para ver la manera de atenuar los perjuicios que a los productores ha ocasionado una baja tan inesperada y de tanta cuantía.

b) Procurar el acuerdo entre fundidores y mineros con objeto de dar intervención, por medio de representación, a los últimos en la fijación de las cotizaciones sucesivas.

c) Estudio de la situación actual del mercado y de los antecedentes que puedan servir para la previsión de lo futuro, y modo de conjurar el peligro que ofrece la baja inludada en el mercado por la acción mancomunada de mineros y fundidores.

Segunda: Advertir a los Poderes públicos del peligro que amenaza, y solicitar su iniciativa y acción para prevenirlo, o el remedio, en su caso, si llegará a presentarse el conflicto y

Tercera: Conformidad de los Asambleístas para efectuar, simultáneamente el paro de las explotaciones mineras en el momento en que el precio señalado a los minerales sea inferior a la cifra, que dadas las características de nuestra industria, señalese como límite común de explotabilidad y con objeto que este efecto de solidaridad pueda producir en el mercado el aumento de los precios por una sensible disminución en la oferta.

A continuación telegrafiaron al Presidente del Consejo de Ministros en la siguiente forma:

Presidente Consejo Ministros:

Madrid. Productores mineros esta Comarca alarmados por baja considerable precio plomos mercado local reunieron Asamblea para tratar defensa industria amenazada ruina y del conflicto orden público que producirá para explotación, inevitable, en plazo brevísimo, si continua depreciación producto, efectos agravados por exorbitante carencia elementos necesarios para labores.

Adoptóse acuerdo unanímidad que dice:

Advertir a los Poderes públicos, del peligro que amenaza, y solicitar su iniciativa y acción para prevenirlo, o el remedio, en su caso, si llegara a presentarse el conflicto.

Al tener honor transmitirle anterior acuerdo abrigamos esperanza pondrá interés buscar remedio grave situación esta industria que V. E. tan a fondo conoce.

Saludos respetuosos—Camilo Aguirre—Presidente Sindicato Minero.

Se ha recibido de Linares el siguiente telegrama:

Presidente Sindicato Minero, Cartagena.

Linares 10

Este Ayuntamiento vista actitud fundidores señalando precios minerales que imposibilitan explotaciones ocasionando paro forzoso millares obreros y ruina pueblo ha protestado ante presidente consejo ministros y acordado jueves junta magna elementos locales y domingo manifestación pública para que bases liquidación precios sean como antes guerra (Junta fundidores y mineros) rugole valiosa adhesión y ayuda ese Sindicato, Le saluda, Alcalde, Juan Soto.

La Dirección de este Sindicato no solamente se ha adherido a la anterior petición si que también ha nombrado un representante para aquella importantísima Asamblea.

El Sindicato Minero, cumpliendo los acuerdos adoptados, ha pedido a los fundidores de esta zona entrevista con el fin de procurar llegar a un acuerdo beneficioso para todos.

Desearnos vivamente que se solucione pronto y satisfactoriamente este conflicto tan grave para nuestra cuenca minera.

De Sociedad

Los que viajan

Regresó de Bilbao a donde marchó con motivo del fallecimiento de su hermana política, nuestro querido amigo don Agustín Malo de Molina, Subdelegado de Farmacia de esta ciudad.

—Procedentes de Totana llegaron a esta los señores don Vicente Cánovas y don Bartolomé Aledo.

—De Barcelona han llegado a esta hospedándose en el Gran Hotel, don Jaime Viñas, don Mariano Perza, don Juan Mas, don Ignacio Font y don Tomás Ortega.

—De Madrid han llegado a esta la distinguida señora doña María Carlos Roca, viuda de Guitián y sus hijos.

—Ha salido para Melilla don Juan Pérez Parot, hijo de nuestro respetable amigo el Teniente Coronel de Caballería don Emilio Pérez Gayá.

—Procedente de Olesa ha llegado hoy don Joaquín Payá.

—En el Gran Hotel han quedado hospedados los ilustres propietarios de Barcelona don José Esquerdo y don Francisco Adell.

—Marchó a Albacete después de estar en ésta unos días el comerciante don Rafael Moreno.

—De Madrid ha llegado hoy en el correo acompañado de su distinguida esposa don Alfonso Ordeira, que ha sido nombrado director de este Hospital de Marina.

Petición de mano

Para nuestro querido amigo el intrépido teniente aviador don Antonio Perdomo ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Pilar Díaz de Herrera Manzanares, hija del gentilhombre de Cámara de S. M., D. Segundo Díaz de Herrera y de León.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

Notas varias

Por la distinguida señora viuda del ilustre general Bermúdez-Reyna y por el general don Federico Madariaga, ha sido pedida, para su hijo primogénito y sobrino, respectivamente, el joven abogado don Eduardo, la mano de la preciosa y encantadora señorita María de los Dolores Martos O'neale, hija del exgobernador de Valencia del mismo apellido.

Apadrinarán a los nuevos esposos, en breve, el Rey y la reina doña María Cristina.

Nuestra más cordial enhorabuena a la madre del novio Excmo. Sra. Doña Presentación Madariaga y a su tía doña Laura Madariaga, esposa de nuestro querido amigo, el Comisario de Revistas de esta Intendencia de Marina don Carlos Pinada.

—Ha sido nombrado Comisario de Guerra en esta Plaza don Francisco María González.

Enfermos

Se encuentra mejorado de la enfermedad que sufre nuestro estimado amigo el Contador de navío don Tomás Carlos Roca.

—También se encuentra completamente restablecido de la dolencia que le obligó a guardar cama nuestro amigo don Federico Fernández Medina.

—Se encuentra enferma de algún cuidado la esposa de nuestro amigo el oficial de Correos don Raimundo Gómez.

Se encuentra mejorado de la enfermedad que sufre el precioso niño Pepito Fernández Truebaud, hijo de nuestro querido amigo y antiguo suscriptor el contador de navío don Manuel.

Letras de luto

En el Algar ha fallecido víctima de la epidemia que allí reina el joven médico don José Rosique.

Enviamos a la familia del finado nuestro más sentido pésame.

Ampliaciones a plazos

de una peseta semanal

Lo más bonito, lo más exacto, lo más elegante. Garantizada su exactitud, bondad y esmero. Marco original y de extraordinaria vista.

CASAU—Fotógrafo
CUNA, C-CARTAGENA

Reflexiones

La retirada de Wilson

Casi simultáneamente nos ha traído el telégrafo dos noticias cuya coincidencia constituye el mejor comentario que a ellas pudiera ponerse. Primera el texto íntegro del discurso de Wilson, sobre la Sociedad de Naciones en la Conferencia de la paz. Segunda el anuncio de que el presidente piensa regresar a Norteamérica dentro de unos quince días, aunque, se dice, con el propósito de volver a Europa.

Si examinamos los resultados prácticos de las gestiones de Wilson en las sel. scunanas que lleva de permanencia en el viejo continente, a la luz de sus discursos cada vez más elevados, más convincentes, vemos que su obra es casi completamente nula y que tenía razón un periódico de California cuando dijo del Presidente, hace algunos años, que era un hombre muy fuerte en teoría, pero impotente ante los hechos positivos.

Dice Wilson que los soldados americanos vinieron a Europa no para ganar una guerra sino para ganar una causa; pero en la intimidad de su alma se habrá convenido ya de que esos soldados fueron a Francia para hacer el primo y de que la única cosa de provecho que podrán haber obtenido para su patria es salvar, si los bolcheviques lo permiten, los miles de millones de dólares prestados por principios de Wilson o, mejor dicho, de su aduiteración en una forma que causará a la humanidad un asco inextinguible.

La única cosa práctica que Wilson se llevará de Europa será la convicción de que los ideales e intereses de los Estados Unidos, por lo mismo que están identificados con la democratización de la vida internacional, son inconciliables con los intereses de la imperialista Inglaterra, ayudada por la militarista Francia: dos países que desde que existen ejercen el oficio de esulos del mundo.

Ante este conflicto, los Estados Unidos no tienen hoy por hoy más remedio que someterse. Rebelarse fuera una majadería, ya que Francia tiene su ejército como en rehenes. Han tolerado que Inglaterra lleve su poder naval a un extremo sin precedentes que le permite aislar en todo momento a los soldados americanos. Y menos mal si existiera la posibilidad de una sumisión decorosa; pero ya se sabe que Inglaterra no tolera siquiera una existencia mediana a un país que tenga en sí una fuerte vitalidad.

Ya en 1908 el diplomático belga barón Greldi escribía que Alemania estaba satisfecha del reparto de Europa, y a pesar de esto proclamaba Inglaterra el principio: hay que destruir a Alemania. Aun antes, en su número de primero de Febrero de 1908, la «Osturday Review» exponía el programa internacional británico y lo condensaba en los siguientes puntos: primero, federar las colonias y evitar el aislamiento geográfico que pudiera lanzar a los angle-sajones contra ellos mismos; segundo, destruir a Alemania, y tercero, preparar para más adelante la lucha contra Norteamérica.

Los dos primeros puntos de ese

programa los ha realizado ya Inglaterra por medio de la guerra actual, que ha destruido al menos temporalmente a Alemania, robusteciendo y consolidando la unidad del imperio británico.

Ha llegado la hora de realizar el tercer punto. Y, comprendiendo así, los Estados Unidos se han trazado a su vez un formidable programa naval que dentro de unos diez años así lo esperan les habrá hecho más fuertes que la reina de los mares.

Estos son los hechos, y a pesar de que repetidamente proclamase que todo va a maravilla, Wilson debe sentirse preocupado y preguntarse a sí mismo si dio razón al diario de California el día en que dispuso la entrada en guerra de los Estados Unidos contra Alemania. Entonces tenían ellos en su mano el dar la victoria a los aliados o guardarla para sí mismos, esperando el agotamiento de ambos grupos beligerantes para intervenir o imponer la paz de justicia que la coalición franco-británica califica hoy de fruto de un noble candor.

Pero tal actitud habría determinado desde entonces la terminación de los envíos a Europa de materiales de guerra y otros productos manufacturados y esto no lo consentían los capitalistas norteamericanos. Si Wilson, en vez de esonechar a estos, hubiera dado a oídos a la voz del pueblo, cuya representación dice estar en su discurso, no habría tomado seguramente una decisión que engordaba y hacía más formidable a la enemiga de mañana.

Wilson fue a la guerra para salvar los créditos de los Estados Unidos en las naciones aliadas, mas la cancelación violenta de esos créditos no será precisamente para los aliados una tentación a provocar una ruptura con el país acreedor?

El capitalismo, que suele condenar las tendencias idealistas en nombre de la sensatez, ha llevado en esta guerra su insensatez hasta el extremo de poner todos sus intereses en peligro!

Después de la terrible experiencia adquirida, no es fácil que los pueblos toleren la continuación de una política de amenazas e intrigas que produciría dentro de pocos años una catástrofe más terrible que la reciente. Y, al hablar de pueblos, nos referimos también a España.

Deslamos que Wilson ha fracasado, y puede que así sea mejor. En primer lugar porque el siglo XX no es un siglo en que la humanidad haya de esperar lo todo de un hombre y de un país; y, luego porque este fracaso desenmascara la política imperialista de los aliados y convencerá al mundo de que ha de hacer un esfuerzo supremo para instaurar la democracia internacional, que, realizada por Wilson, habría sido seguramente artificiosa.

Que habrá de pasar para que esta democratización madure y se organice? A que evoluciones, a que revoluciones, a que catástrofes asistiremos? Este es precisamente el terrible interrogante que se dibuja hoy ante los ojos espantados de la humanidad, y si que solo el tiempo podrá dar irrefutables respuestas.

Agencia, don Juan Dorda, don José Encarnas, don Antonio de Lara, don Antonio Vila, don Marcos Sanz, don José María Anaya, el señor Udarzo, ayuntamiento del General del Arsenal, don Antonio Pagán, don José Gómez Jorquera, don Emilio Sans, don Gabriel López-Bierzet, don Juan A. Carrilón don Camilo Pérez Lurbe don Miguel Izquierdo.

En el acompañamiento iban representadas todas las clases de la sociedad demostrando el sentimiento que ha causado la muerte de dichas señoras.

A sus hijos don Diego, don Eduardo, doña Dolores, don Laureano y don José y demás familia reiteramos nuestro más sentido pésame.

NECROLOGIA

Esta mañana a las doce se ha verificado el entierro del cadáver de la virtuosa señora doña Dolores Zaramienta Dominguez, viuda de E. Pérez Milla.

En la fúnebre comitiva formaba el clero con erua' alzada y los asistidos de la Casa de Misericordia y el féretro iba llevado a hombros por los dependientes de la casa de la finada.

En la presidencia vimos a don Angel Moreno, el presbítero don Manuel Garrigós, don Juan Antonio Gómez Quiles, don Juan y don José Sánchez Doménech, don Casimiro Muñoz, los directores de los Baños de España y Car-